

EL OBRERO BALEAR

Órgano de la Federación Socialista Balear - Defensor de la clase obrera

Año XXXV.—Núm. 1709 Palma de Mallorca, 28 de Septiembre de 1934 PRECIO: 15 céntimos

«Que sin el culto de la moral y el respeto de la moral, ni hay prestigio en el Poder, ni crédito en la economía ni solvencia en las finanzas, ni orden en la Administración, ni remedio para la Humanidad.»

(Del discurso del señor Alcalá Zamora)

¿Se han enterado las euforias radicales?

Por los fascitizantes se ha operado un cambio de rumbo

La reacción del proletariado ante la desvirtuación del régimen republicano y los designios fascistas de la Ceda, presunta heredera de las riendas del Estado; reacción que ha tenido un elocuente y rotundo exponente en el Mitin del Stádium de Madrid, ha sacado de sus casillas al Gobierno y a los elementos maraño-fascistas, que habían cifrado sus esperanzas restauradoras en las debilidades y complacencias de unos gobernantes que se saben prisioneros de los adversarios del régimen.

La actitud de la clase trabajadora, cada vez más unida, resuelta y disciplinada, ha desvanecido, en el campo monárquico-fascista, la creencia de que la actual situación política había de servirles de puente para su cómoda y sosegada instalación en el Poder.

La actitud del proletariado, que no la del Gobierno, ha dado a entender a los enemigos de la libertad que si quieren el Poder han de tomarlo de forma menos cómoda y mas arriesgada: Con otro 10 de agosto.

Veáse a este respecto como se está preparando el terreno por parte de la prensa monárquica:

Informaciones:

«Y si a la advertencia se responde con la violencia, aplicar la violencia también, porque para salvar a la patria y abatir a los criminales, todos los medios son buenos... «Lex Patria, suprema lex...»

A B C:

«Los desmanes separatistas contra los símbolos de España en el homenaje al último «conseller en cap» no son una novedad. Los hubo también en 1923. Y en 1923 fueron la causa ocasional de un alzamiento militar. Aquel alzamiento fué reprochable, como lo son todas las rebeldías, y singularmente las de aquellos que tienen por deber profesional la disciplina. Pero, hecha esta declaración, ¿será lícito subrayar el contraste entre la exaltación de entonces y la mansedumbre con que hoy permanecen ciegos, mudos, sordos y mancos los que bajo el Gobierno del marqués de Alhucemas se mostraban tan suspicaces y sensibles?»

La Nación:

«Entre tanto — y he aquí lo grave — las responsabilidades se alejan y se diluyen. El gran «affaire», la escandalosa maniobra, aparte las detenciones que padecen unos cuantos auxiliares desgraciados, se va polarizando en el nombre de un financiero insolvente, único que sufre los rigores de la cárcel. Y nosotros, que no predicamos jamás la violencia, pero que tenemos derecho a pensar en la equidad de la ley, nos limitamos hoy, ante tanta blandura y tanta claudicación, a recordar aquella bárbara represión del 10 de agosto, contra rebeldías que no alentamos nunca, pero que al menos se mantuvieron con entereza, ya que, en plena calle, unos dieron su vida y otros dieron su libertad en aras de un pensamiento y de una aspiración. ¡Comparad!»

El Debate:

«Resueltos los socialistas a lanzarse a la revuelta, téngase por cierto que ésta no habría de fallarles por falta de preparativos, y, en particular, por insuficiencia

de pertrechos. Y los que van descubiertos, si bien más que suficientes para dar un golpe de mano sangriento, no bastan para llevar a la práctica el vasto plan de asalto fraguado por ellos, la misma variedad de las armas encontradas y la enorme cantidad de munición hallada hace pensar que en la Casa del Pueblo no había sino los depósitos ocasionales, envíos a punto de esconderse o de ser repartidos; muestras, deshechos de expediciones...; pero los «stocks», regulares deben de estar en otra parte.»

El Siglo Futuro:

«No haya cuidado de que en el generalato ni en ningún sector poderoso y responsable de la sociedad española, llegue la sensibilidad patriótica al extremo de sufrir como propias las heridas que a fuerza de tremendos zarpazos están desgarrando el alma nacional. Aquí ya no se emociona nadie, ni altera nadie la comodidad de su vida mientras a él no le toque sentir personalmente la angustia del atropello o del crimen.»

Con razón «El Socialista» escribe, entre otras cosas, lo siguiente:

«¿Es absurdo pensar en un golpe de Estado monárquico? Si se medita sobre el momento político, no. Todo hace suponer que el Poder se les aleja cada día más. Ya se habla de un Gabinete de concentración republicana. No; no es absurdo pensar en una sublevación monárquica. Sabemos de ciertas reuniones sospechosas y de nervosismos que delatan la desesperada situación en que se encuentran los enemigos de la República. Estos días se juegan una carta trascendental. ¿Se aventurarán al golpe de fuerza? Pudiera ocurrir, y la hipótesis no es disparada, que incluso se intentara otro 10 de agosto como acto de provocación para arrastrar al proletariado.»

Nosotros denunciaremos ante el país la conducta de la prensa derechista. ¿No escribirán como hoy esos periódicos en vísperas del 10 de agosto de 1932?»

* * *

La cosa se va poniendo fea. La euforia radical, entre sus muchos defectos ha tenido la virtud de unir y poner en guardia al proletariado; de abrirle los ojos a la realidad, según la cual la democracia burguesa solo sirve para afianzar en el Poder a la plutocracia y sus derivados el militarismo y el clericalismo.

De ahí la fuerza cada vez más arrolladora del proletariado. Y de ahí también la necesidad de sus enemigos obrar con cautela, con astucia y cuantos ardis puede arbitrar su malicia, entre ellos la sorpresa y la provocación.

A propósito de los turbios designios de los monárquico-fascistas y la actitud que conviene que adopte el proletariado frente a ellos, veáse lo que escribe «El Socialista»:

«La clase trabajadora debe proceder, en estos instantes, con mucho tacto. Con serenidad y firmeza hay que hacer frente a todo lo que pueda sobrevenir. Pero mientras no haya órdenes contrastadas de los organismos responsables, ningún obrero consciente debe abandonar sus faenas. Repetimos que tenemos adoptadas toda clase de prevenciones. Para la defensiva, si nos conviene, como para la ofensiva contra los que propugnan una dictadura fascista y la restauración.»

Ecos de Ibiza

por GUTIERREZ

Para poder conmemorar con toda brillantez el VII centenario de la reconquista de Ibiza por las armas cristianas, memorable en los anales épicos pithiosos, se ha nombrado una Comisión con el fin loable de dar un «sablazo» a los bolsillos de los incautos patrióticos, que aún vegetan en la ignorancia, aferrados a tradiciones arcaicas y estúpidas.

No cabe la menor duda, que la iniciativa ha salido de la parte del incienso.

Siempre, unido al nombre de Patria, ha ido el nombre de Dios. Y con el nombre de Patria y de Dios en los labios, se han cometido las atrocidades más sangrientas e infames que registra la Historia de la Humanidad.

Con lo recordado, seguramente que se encenderán unas cuantas bombillas de incandescencia, dispuestas en forma de cruz, en lo más alto de la Catedral.

Se disparará un pequeño castillo de fuegos de artificio, simulando combates terrestres y navales, que es lo más apropiado del

caso, para empezar así a corromper las infantiles generaciones. Y no faltarán unas cuantas docenas de cohetes luminosos, que, al elevarse algunos en el espacio, vomitarán una lluvia de menudas estrellitas de cambiables coloraciones, como si, con gesto satánico, rociase a la multitud laboriosa, que todo lo produce, pero que se arrastra miserable y estúpida, explotada y hambrienta, por encima de lo que vilmente se llama Patria.

Sin embargo, los obreros que tienen por hermanos a todos los explotados, no importa de que clima, ni de que habla, no darán ni un sólo céntimo para fines patrióticos. Porque donde hay Patria, hay explotación, donde hay Dios, hay ignorancia y donde hay Religión, es que se pretende malear siempre al pueblo, para tenerlo sumiso e imbécil.

Por eso, los obreros conscientes de su deber, no tienen más Patria que la Tierra; ni más Dios que la Naturaleza; ni más Religión que la Ciencia.

¡Obreros! ¡Ni un solo céntimo para festejar el VII Centenario de la oprestión cristiana!

Ibiza-Septiembre 34.

El fútbol esterbo de la Revolución

En estos momentos en que, empezamos a vivir los primeros momentos revolucionarios de España, es cuando se deja sentir en toda su máxima intensidad la influencia que el deporte del balón, ejerce en nuestra juventud.

Nos da crima el ver que el fútbol se ha convertido en la única aspiración de grandes núcleos juveniles.

Diariamente en la calle, en el taller, en el café, el fútbol es el eterno tema a discutir. Acaloradas discusiones, apuestas, desa-

Diputación Provincial

Otra vez el famoso camino núm. 546

El martes de esta semana se reunieron ordinariamente los gestores de nuestra Diputación Provincial, con asistencia de todos sus componentes.

Apurado el orden del día (casi todo de asuntos de trámite), el gestor Sr. Amer, en vista de la campaña de cierto periódico (suponemos se refería a éste) y con el fin de acabar con ella, propuso la constitución de una comisión para que vaya a inspeccionar la construcción del famoso camino núm. 546, de Ibiza.

El Gestor García: ¿Con qué técnicos?

El Presidente: Con los de la Casa.

El Sr. Tejada: No puede tener eficiencia una inspección hecha por unos técnicos para los cuales pueden resultar responsabilidades por su gestión en la misma obra que se trata de inspeccionar.

Se acuerda la formación de la comisión de referencia, dándole facultades para inspeccionar, además del camino núm. 546, cuantos tenga a bien y para hacerse acompañar de los técnicos particulares que estimen conveniente, y que la repetida comisión la compongan los gestores Amer, Mayans y García.

Aguardemos el dictamen de la expresada comisión, para, a la vista del mismo, constatar la justeza de nuestra campaña, que tanto ha sulfurado al Sr. Amer, y la responsabilidad de quienes han podido ser temerarios en sus juicios y de quienes resulten complicados o responsables de las anomalías por nosotros denunciadas.

fos por sí el jugador Mengano es mejor que Sufano. Estas absurdas rivalidades a veces culminan en convertir el campo de deportes en teatro de épicas batallas que dejan como rescoído un odio africano entre regiones hermanas, o entre suburbios vecinos. La prensa burguesa interesada enormemente en fomentar el fútbol, le dedica diariamente páginas enteras, jaleando a los artistas de la patada, con la piadosa intención de distraer la atención de los jóvenes manteniéndoles en un estado de indiferencia con todo lo que esté relacionado con las actividades humanas.

Y lo lamentable es que no tan solo cuenta con adeptos el fútbol entre los jóvenes, no. Por desgracia existen muchos hombres, cabeza de familia, que miran complacidos como sus pequeños le dan al balón con la insana esperanza de que algún día se conviertan en ídolos del puntapié, que aspiren la gloria de Zamora.

Esa morbosidad vergonzosa hace que el noble deporte del fútbol sea hoy por hoy enemigo encarnizado de la revolución.

No es que seamos enemigos del fútbol. Al contrario. Nos gusta sobremanera el deporte en su exacto sentido. Y quizá también sentimos simpatía por determinado Club. Pero de esto a convertir el fútbol en el objeto primordial de nuestra vida, media un abismo. El joven puede ser un perfecto deportista y al mismo tiempo un perfecto soldado del ejército proletario. Ambas cosas mesuradamente practicadas son compatibles. Lo que no lo es, es el fanatismo por el fútbol y la indiferencia por la lucha de clases.

¡Que precioso tiempo no adelantáramos si todo ese enorme caudal de energía y entusiasmo que diariamente se derrochan en los Clubs de fútbol, fuera puesto al servicio de la revolución!

¡Temblaría la burguesía si todas esas grandes masas que cada domingo se movilizan en el campo del fútbol, se moviesen para acudir a concentraciones socialistas!

Por eso el capitalismo fomenta el fútbol, porque con ello logra mantener a nuestra juventud en un estado de morbosa indiferencia a todo lo que sea cultura y emancipación, manteniéndola sumida en el analfabetismo y logrando el hecho vergonzoso de que un vulgar jugador llamado Rubio, perfecto asno en cuanto a saber, haya cobrado sumas fantásticas, sea universalmente conocido, idolatrado por toda una región mientras que nuestro glorioso Gabriel Alomar es confundido con un torero. Pues bien jóvenes obreros, esta vergüenza debe terminar. Se puede ser futbolista o aficionado al deporte pero rebajando su valor al extremo secundario de nuestras actividades.

Debéis pensar, que por designios de la providencia vamos a ser actores de un hecho fundamental en nuestra vida: La revolución proletaria en España.

Jóvenes deportistas, todas esas actividades que desarrolláis con los pies, ponedlas en vuestro cerebro, en vuestro corazón, que vuestra emancipación no saldrá de los campos ni Clubs de fútbol, sino de los centros Socialistas que fortalecen el espíritu juvenil recogiendo todas sus energías para ponerlas al servicio de la Revolución.

Sebastián Ferretjans

Carta abierta

Compañero Director de «EL OBRERO BALEAR»: Permittednos por que última vez aclaremos unos conceptos sobre el lamentable y escandaloso asunto del Sindicato de la Construcción. No trataremos de descender, ni descenderemos al bajo nivel que el Comité del Sindicato ha descendido en un escrito publicada en «N. P.», de la semana pasada. Nuestra larga actuación sindical es conocida desde hace muchos años por los obreros organizados y éstos saben distinguir los *aventureros* entre nosotros y los *administradores* del Sindicato, que no pudiendo negar la justeza de nuestros actos tratan de oscurecerlos con procedimientos infantiles, por lo que nosotros nos atenemos a lo siguiente:

1.º Que tuvimos que abandonar el Comité de la sección de albañiles por su actuación sectaria con respecto a los malos administradores.

2.º Que como comisión revisora nombrada por asamblea del Sindicato en nuestras investigaciones encontramos: cinco cobradores con malversación de fondos; un ex depositario y dos contadores en descubierta de unos centenares de pesetas cada uno.

3.º Que continuaron en sus cargos hasta que quisieron y no se tomó medida contra ellos. Es ridículo decir «excepto uno que continuó en el cargo, por no hallar otro para poner en su lugar», por cuanto, aun que así fuera, no sería admisible por ser el principal responsable y por cuanto no se consultó vez alguna a los 500 afiliados sobre la *vacante* de ese «excepto».

4.º Que nos sometimos a otra comisión nombrada fuera del Sindicato y juntos hicimos de nuevo la recesión. Esta comisión, apreciando unas entradas que nosotros abandonamos (pues atendiendo solamente a nuestra acusación íbamos demostrándola en los sellos y carnets) y hallaron en descubierta muchísimas más pesetas que nosotros.

5.º Que tenemos anotado—en contra de lo que se dice—desde el mes de octubre de 1932 al 8 de enero de 1934 todo el material de cotización tanto el que se tenía en depósito, como el cotizado y expedido, juntamente con otros documentos que demuestran la mala fe de los que quieren presentarlos con manos limpias; documentos éstos que tenemos a disposición de todo afiliado.

6.º Que hemos acudido varias veces al Comité y no a sus últimas invitaciones por considerarlo falta de autoridad moral al faltar a su promesa y deber por no ofrecernos ninguna seguridad personal y por no estar dispuestos, en la cuestión de referencia, a conculgar con ruedas de molino.

Nosotros creemos, compañero director, que, si sienten de verdad (tenemos pruebas de lo contrario) que estamos en un error no estaría de sobra que publicaran los estadillos de cuentas o en asamblea pública se nos lo demostrara.

Nada más.

Por la comisión revisora

Antonio Bauzá

Otra carta abierta

Al Señor Juez Municipal de Esporles

Ciudadano y amigo, salud: Antes de permitirse el lujo de dejarse atar de pies y manos y ponerse al servicio incondicional del antirepublicanismo nefasto de esta Villa y de la Provincia—basta que sea tan amigo del gran ex sombrero palmezano—antes de demostrar su recato político como melquiadista histórico y entregarse de *cor y ánimo* al caciquismo tan tradicional como repulsivo, del cual tantas *alabanzas* pretende tener, los que sentimos materialmente la necesidad de una sociedad sin clases sociales ni zánganos vampíricos; antes de esto, que es poca cosa por ser hecha por V.—creemos que el pueblo lo celebre que caigan las caretas y los mochueros busquen su olivo, pues así sabrá a que atenerse—ya tuvo la intención de aludirle su desviación, táctica y rotunda hacia el campo de la pobre política.

Pero, la verdad, no vale la pena—me dije—hacer una canción a la luna ni dar, según a qué paladares, según qué manjares.

Y no lo hice... claro, en momentos de mucha más oportunidad. Y no precisamente porque me creyera falta de autoridad por el hecho que yo también fui participante en la elección de su cargo como Juez Municipal, ni por cobardía o miedo a decir verdades; sino por compasión como la siento cuando un *pajarillo* cae en la balista y es presa no del amo de la balista sino de un gato sin repugnancia ni sentimiento. Tales es su caso, querido amigo. Le pasaron la balista y se *enganchó*.

De no ser así no se comprendo como al poco tiempo de ostentar su honroso cargo se olvidó de los tan sagrados como antiguos preceptos de *castigar al delincuente a conciencia*, preceptos, no tan solo constantes en leyes y Códigos, sino precepto y aspiración de todo espíritu refinado medianamente, y se coló—como todo el pueblo sabe—en situación tan poco honrosa como es la de un juez defensor a su amigo el ladrón.

Lo que a paso seguido su actitud—¡claro está!—chocó con la dignidad de sus pasajeros amigos y desde entonces el divorcio fué completo entre V. y aquellos tan dignos y honrados como sencillos obreros que un día tuvieron el desacierto de hacer acto de presencia en los colegios electorales para hacerle juez, y el espanto que sintió la reacción de la Villa el día de la elección, «*ipso-facto*» se desvaneció como una sombra y dijo llena de alborozo: «Por equivocación tenemos nuestro juez.»

¡Como se explica su nueva reelección!

Hasta otra y mil perdones de su amigo,

Eurípides

DE PORRERAS

Guerra al esquiro

La Sociedad «Fraternidad Obrera», de Porreras ha expulsado de su seno por traidor a la causa de los metalúrgicos de Palma, pues ha venido desempeñando el repugnante papel de esquiro en los talleres que Fundación Mallorquina ha montado en Porreras, al sujeto llamado RAFAEL FERRÁ SERVERA.

Es digna de alabanza la conducta de los directivos de dicha entidad en relación con la huelga de Metalúrgicos que acaba de ser solucionada.

Organizado por «Fraternidad Obrera» el domingo 7 de los corrientes se celebró un mitin en el «Cine Moderno», de Porreras, en el que tomaron parte varios compañeros metalúrgicos de Palma.

La solidaridad obrera de los compañeros de Porreras es tanto más de notar cuanto que hasta el advenimiento de la República la reacción había ahogado toda señal de vida sindical.

Jurado Mixto del Trabajo

Grupo II.—Industrias Textiles

Sección Capital

En la Presidencia de este Jurado Mixto se ha recibido una comunicación de los Sres. Herederos de Vicente Juan anunciando que se reanuda, salvo algún imprevisto, el trabajo en las fábricas de dicha entidad el lunes día 24 del actual; admitiéndose a todo el personal que trabajaba antes de cerrar en dichas fábricas y que se presente en las mismas hasta las 7 y media de la mañana del lunes 1.º de Octubre próximo.

Lo que hace público la Presidencia del Jurado, para conocimiento de los obreros interesados.

Palma de Mallorca, 20 de Septiembre de 1934.

Escuela Elemental de Trabajo do Palma de Mallorca

La matrícula oficial para los alumnos que deseen cursar los estudios que se dan en este Centro, estará abierta del 15 al 30 del actual, todos los días laborables, de 6 a 8 de la tarde.

Las enseñanzas que se cursarán en esta Escuela comprenden los grados de Oficial y Maestro Industrial, en las cuatro secciones (Carpintero, Ebanista, Mecánico y electricista).

En Secretaría se facilitarán los impresos que necesitan llevar los alumnos al formalizar la matrícula.

Las matrículas son gratuitas, sólo deberán abonar los alumnos, cinco pesetas en metálico, como derechos de prácticas.

Palma 14 de Septiembre de 1934.—El Secretario.

En el próximo número daremos cuenta de una visita que hemos hecho a la Escuela Elemental de Trabajo.

DE ANDRAITX

Sobre el Frente Unico

El que suscribe, como Presidente de la Agrupación Socialista de Andraitx. Habiendo leído en el semanario «Nuestra Palabra» y en «El OBRERO BALEAR», la reunión entre las J. Socialistas y J. Comunistas, y apareciendo una declaración hecha por el Camarada Montero, en la que dice que en Andraitx, está constituido el Frente Unico entre Socialistas y Comunistas. Como dirigente de la Agrupación me creo en el deber de aclarar este punto, para nosotros delicado, en el sentido de que no es cierto que exista tal Frente Unico, nosotros siempre hemos respetado las órdenes de nuestra Federación y del Partido. Deseamos no obstante formar una Alianza Obrera entre toda la clase trabajadora.

El Presidente
Andrés Palmer

Andraitx 16 de Septiembre de 1934.

Compañero director de «OBRERO BALEAR».

Estimado Compañero: Agradecemos la publicación de la siguiente nota en el semanario de vuestra digna dirección.

«Habiéndonos enterado por las columnas de este semanario del acta de la reunión celebrada con delegaciones de los Comités de esta capital de las J. Socialistas y J. Comunistas, para formar el «Frente Unico», nos creemos en el deber de aclarar cierto punto que a nosotros nos alude.

Efectivamente en esta localidad funciona una entidad con el nombre de «Frente Unico Revindicativo». No queremos decir que, aisladamente, no formen parte de ella elementos de esta juventud, ya que nosotros hemos hecho caso omiso toda vez

que el fin que se proponen, según sus manifestaciones, es tratar únicamente el problema social local, prohibiéndose terminantemente, debido a las diferentes ideologías de los elementos que lo forman, hablar de política en el local social. Nosotros no podemos oponernos a que formen parte elementos de esta juventud, ya que la conducta observada hasta la fecha merece nuestra simpatía; en cambio no diremos lo mismo de la «Unión de Albañiles» la cual tiene representación en el Consistorio y su labor, netamente convencional a la patronal, ha ocasionado la honrosa retirada de nuestro compañero Antonio Pujol. Ignoramos si dicha «Unión» es afectada a la U. G. T. y los concejales que la representan son adictos a las órdenes de la entidad que les elevó a ediles. Por eso nos dirigimos a los dirigentes de la U. G. T. de Baleares para que, en caso de que dicha «Unión» sea afectada a ella procure girar una visita de inspección a nuestro pueblo, ofreciéndonos a darle un detallado informe.

Tenemos un alto concepto de la palabra disciplina y dependemos en todo momento de la Ejecutiva Nacional, extrañándonos grandemente las manifestaciones del camarada Montero, ya que esa juventud no tiene ningún compromiso con el «Frente Unico Andraitx».

Lo que publicamos para evitar torcidas interpretaciones.

Con gracias anticipadas aprovechamos la oportunidad de ofrecernos suyos y de la revolución.

Por el comité Ejecutivo de las Juventudes Socialistas Andraitxolas
Pedro Sastre

En desagravio de una persecución inquisitorial

Hace varios meses que en Mallorca se hizo víctima de un tratamiento propio de la Inquisición en sus buenos tiempos, a un Cura Párroco de Ibiza, Bernardo Ribas Ribas, por el delito de haber rendido acatamiento a la naturaleza, de una manera noble y declarada, enamorándose de la joven Rita Roig Juan, hasta el punto de disponerse a colgar los hábitos y unirse en matrimonio a la elegida de su corazón.

La conducta franca y noble del cura de referencia, soliviantó a los altos Jerarcas de la Iglesia Católica, que debieron pensar que se podía dar plena satisfacción a los apetitos carnales y al mismo tiempo aparentar una castidad que ni el mismísimo Casto José. Y empezó el asedio inquisitorial no exento de sceustero. Pero el honrado Cura, estimando la honra de la mujer que le hiciera quebrantar el voto de castidad tanto como la propia, no se arredró y, colgando los hábitos han contraído matrimonio con ella y ha dado nombre al fruto de sus amores.

Tanto para honrar el civismo y la honradez del ex cura, como para protestar de la iniquidad de una Iglesia que bajo el manto de la santidad cobija toda suerte de impurezas e inmoralidades, el Director de Foch y Fum, nuestro amigo Jordi Marti (a) Mascle Ros, organizó un berená, que tuvo lugar el do-

mingo próximo pasado en el Bar Palermo de esta ciudad, al que asistieron, además del matrimonio homenajeado, 370 comensales y muchas más personas que no pudieron adquirir ticket.

Estuvieron representados en el acto por sendas comisiones venidas expreso, casi todos los pueblos de esta Isla.

«Es Mascle Ros» hizo el ofrecimiento del acto y el homenajeado expresó su agradecimiento en un sentido parlamento.

Los recién desposados fueron, además obsequiados con el producto de una colecta hecha espontáneamente por los concurrentes, pues el ex Cura, al dejar los hábitos tuvo que empuñar las herramientas del trabajo para poder subsistir a las necesidades de su compañera y la hijita de ambos.

Al final se acordó cursar el siguiente telegrama:

Obispo-Ibiza=Reunidos fraternal almuerzo treientos setenta protestamos indigna persecución Párroco Bernardo Ribas víctima inhumano clericalismo brindamos prosperidad matrimonio y niña fruto de sus amores.

Mascle Ros

El acto terminó, como había transcurrido, en un ambiente de fraternidad y de espíritu civil.

¿Hasta cuando?

Es ya demasiada farsa la que resulta de atribuir, por ciertos elementos que escriben en «Nuestra Palabra», todos los descalabros que sufre la clase obrera a la actitud de los socialistas.

Con huelga general o sin ella, las defeciones que se producen tienen de antemano una causa: la traición de los socialistas.

Lo que pasa es que las circunstancias precisas para el triunfo de las huelgas no pueden ser suplidas por la demagogia y el revolucionarismo exhibicionista.

Lo que pasa es que las circunstancias precisas para el triunfo de las huelgas no pueden ser suplidas por la demagogia y el revolucionarismo exhibicionista. Ni la huelga de Metalúrgicos ha dejado de ser victoriosa por motivos tácticos, ni la de los obreros de las obras de Aguns y Alcantarillado ha acabado en triunfo porque se haya seguido una táctica contraria a la proclamada por los socialistas, pues se solucionó (esta es la pura verdad) POR MEDIACIÓN DEL JURADO MIXTO DEL RAMO, pese al silencio que sobre ello hace «Nuestra Palabra» y a despecho del Directivo Quiñones.

En uno y otro caso las circunstancias han determinado el resultado.

Lo demás es pura farsa.

Imp. G. M.-Palma

DESDE EL LUNES PROXIMO

NAVARRETE SASTRE

Recibidos los últimos modelos de OTOÑO y INVIERNO

Hechura de TRAJE o ABRIGO desde 5 duros

Siete Esquinas, 20 - 1.º

65 San Miguel, 67

LA FILADORA

Teléfono Núm. 1760

PRECIO FIJO

GRAN BARATURA DE MANTAS DE LANA

Se liquida una gran partida de mantas de lana de buena calidad

SIN TARAS • DEFECTUOSAS • TARADAS

A MITAD DE PRECIO

procedentes de una fábrica cerrada

Aprovechen esta OPORTUNIDAD

Grandes reformas de local

EL OBRERO BALEAR

Redacción y Administración: Sindicato, 176-1.º - P. R. I. M. H.

Aspavientos clericales

«Correo de Mallorca», órgano de la clericalia mallorquina, está escribiéndonos, con una claridad meridiana, el escalofriante estado de ánimo de la beatría por cuya bolsa y para cuyo consuelo sale a luz.

El pánico que embarga a la gente de *Dios, Patria y Rey*, ante la actitud resuelta del Partido Socialista, sale por los poros de «Correo de Mallorca», que se desgaña pidiendo medidas de excepción contra los *fascinosos socialistas*. Para mejor llamar la atención del Gobierno dice, en un editorial a dos columnas, que nos hallamos «al borde de la anarquía». En otro trabajo que lleva por título «¡Abajo las armas!» trata, en vano, de endosarnos una contradicción entre nuestro pacifismo y los alijos de armas.

Se necesita una pluma templada en la pila del agua bendita para escribir las saudeces y las patrañas que ensartan los escritores de «Correo de Mallorca» para presentar a los Gobernantes del bienio como responsables del estado caótico de la economía nacional y como perseguidores de los ideales ajenos; y a los socialistas, como a unos foragidos armados hasta los dientes con designios poco menos que canibalísticos.

Eso podría pasar en elementos de historia limpia o carentes de éla. Pero que lo escriban en nombre del catolicismo, que mientras pudo aplicó el hierro, el fuego y la horea a las innumerables personas que osaron resistirse contra un dogma tan irracional como falso y cruel, es el colmo de la frescura. Que lo escriban quienes han prodigado sus incienso a la Monarquía abyecta, que dejó, como herencia a la República, un montón de ruinas morales y materiales; quienes, a cambio del botín, han bendecido, *siempre*, las armas homicidas y elevado sus preces en favor de una victoria que no podía producirse sino por la destrucción de los ejércitos de allende las fronteras pátrias; quienes se pertrechan de armas con una complacencia que para los socialistas se torna persecución implacable; que lo escriban tales elementos, resulta el colmo de la desfachetez, solo explicable por el pánico de que son presa.

Que los socialistas tratamos de armarnos para la conquista del Poder. ¿Y las derechas?

Pero ¿caso no es con las armas en la mano, que los sicarios del régimen actual defienden un estado de cosas contrario a la verdadera justicia, a la propia Constitución y hasta a la misma doctrina cristiana?

¿Y que cuando un Gobierno, en vez de *dar de comer al hambriento*, como mandó Jesucristo, le acribilla a balazos, como está sucediendo, sean los representantes de esa sublime doctrina los que pidan más descargos y mejor puntería? ¿Es que su Dios ya no les oye? Ya es tarde, señores Católicos, Apostólicos y Romanos (de Mussolini). La revolución está en marcha. Y no han de bastar a detenerla todos los santos por vosotros fabricados. Y, os lo aseguramos: seremos implacables con los verdugos del Pueblo. Si el día de la cancelación enflaqueciera nuestro ánimo, sabemos con qué levantarlo: repasando las páginas de la Historia de la Inquisición.

CAMARADAS:

En el taller, en la calle, en la Comisaría y aun en el Sindicato, recuerda siempre que en boca cerrada no entran moscas.

Lo que se te hubiera encomendado, así como lo que casualmente oyeras a compañeros responsables debe quedar en tí sin que la amistad, ni el afán de considerarte más enterado que otros justifiquen, en ningún momento, tu locuacidad.

Dice, "Heraldo de Madrid,"

«Heraldo de Madrid, diario de izquierda, y Azañista por más señas, en un entrefleto de primera plana dice, comentando el grandioso Mitin de Juventudes Socialistas y Comunistas del Stádium: «Si la República hubiera sido lo que prometió ser, el acto revolucionario de anoche no se habría celebrado. Solo por desesperación se acude a los recursos desesperados. Ante el espectáculo del proletariado en marcha hacia la solución catastrófica de los problemas nacionales...»

No os dicen nada, camaradas socialistas, estos párrafos, en lo que el periódico extremo izquierdo capitalista, califica de catastrófica la solución que queremos dar al encallado y podrído sistema capitalista? ¿Qué es, lo que los republicanos de izquierda dirían solución sensata? Claro, para ellos no hay en España otro régimen posible que no sea el suyo, ni otros gobernantes viables que los suyos. Cabría preguntarles: ¿Para que nos sirvió la democracia del bienio? ¿Qué frutos sacó el Socialismo de su fidelidad al Pacto de Sa Sebastián?

La lección fué dura y está aún palpitante para que nos olvidemos de ella. Jamás nos volveremos a prestar para que con los votos marxistas se apoye un régimen que, democrático o no, sirva para explotar al proletario. La historia debe seguir su curso natural; un día la burguesía derrocó al feudalismo y ¡isto es que, a su vez, sea derrotada por el proletariado.

Sería una traición, un crimen de lesa humanidad, si los dirigentes socialistas volvieran a caer en sus galimatías y noviazgos con la divorciada izquierda republicana, nos consta que jamás seremos apoyados por ella para instaurar nuestro régimen; sería inocentemente pueril, si no fuese una traición al pueblo trabajador, el que nosotros les ayudáramos a rescatar el suyo que fontamente perdieron gracias a la democracia.

No debemos olvidar la historia del socialismo en Alemania, que teniendo en sus manos el triunfo, por una falsa interpretación doctrinal del socialismo, se dejó aplastar y hoy esconden innumerables socialistas y comunistas su vergüenza de tal equivocación en campos de concentración y por su torpeza el pueblo alemán sufre la más miserable, primitiva y feróz dictadura que ha conocido la historia. No debe repetirse en España el caso. No; mil veces no. Antes la muerte honrosa de los desdichados camaradas austriacos, que el bochorno de una dictadura tipo Hitler.

Los momentos son decisivos. Una gran responsabilidad histórica están contrayendo los dirigentes. Hay que escoger entre el bochorno ante el proletariado mundial o la victoria marxista; quizás la muerte.

Así como Rusia es el sol del proletario, que sea España la más reluciente estrella que la siga en la abolición de un régimen criminal de explotación del hombre por el hombre.

Bartolomé Simó
De la Juventud Socialista

Notas sueltas

Estado de Prevención

Durante unos días la Casa del Pueblo estuvo en poder de la policía y guardias de seguridad, las cuales realizaron un minucioso registro para ver de encontrar algún depósito de armas destinadas al movimiento revolucionario. Del cual el ministro de Gobernación dice poseer todos los hilos.

El edificio de los trabajadores se conmovió ante la visita de tanta fuerza policíaca. Un ruido insólito trascendía a la calle dando la sensación de que algo anormal sucedía. Abertura y cierre de puertas y cajones; golpes en las paredes y en los cielos rasos. De pronto la alarma cundió entre los vecinos quienes, asomados en balcones y ventanas tenían la vista fija en la Casa del Pueblo. Unos muchachos que pululan por aquellas calles se encargan de esparcir la sensacional noticia. — «En la Casa del Pueblo se han encontrado bombas.» Como es natural acelerando nuestros pasos y, efectivamente, vemos con asombro un carro cargado de sacos llenos de objetos muy semejantes a las bombas de mano. Una pareja de seguridad vigila mientras nosotros llegamos. Nos ponemos al habla con un compañero directivo del Sindicato Metalúrgico, el cual nos tranquiliza con estas palabras. — «No os alarméis se trata de sacos de patatas destinadas a los huelguistas metalúrgicos.» Al cabo de unos días aparece una nota gubernativa diciendo que «el registro ha sido infructuoso». Vean nuestros lectores como la República, el Estado y España tan bien representados por el equipo lerrouxista, no corren peligro alguno. Los trabajadores no tienen armas; por lo menos no las tienen en la Casa del Pueblo como acaban de acreditar los agentes policíacos.

Estado de alarma

Para cerciorarse de si es efectivo y real el estado de alarma nos basta leer los editoriales de «El Correo de Mallorca» periódico católico y, como consecuencia, ultraderechista. El pánico ha llegado a tal extremo, que más bien que un periódico católico parece una hoja infernal.

La revolución socialista ha quitado el sueño a los beatíficos redactores y les hace perder la serenidad. Suspiran por un Gobierno fuerte que evite el derrumbamiento del Estado. Se declaran partidarios de que se apiaste a los revolucionarios con todo el peso de la ley o sin ella. Hacen preces para que aparezca en España el Dollfus que se encargue de masacar hombres, mujeres y niños, como en Austria. Y todo en nombre de los principios cristianos. ¡Pariseos!

La cobardía les induce a vomitar esa literatura provocativa que los trabajadores deberán guardar en su memoria para cuando llegue el día de la verdadera justicia. Y mientras tanto continúen los trabajadores unidos en la lucha, seguros de que el triunfo no se hará esperar.

Ignacio Ferrerjans

SERVICIO CONFIDENCIAL

¿Alijo de armas?

Con ocasión de los alijos de armas, las derechas están entregadas a la más grotesca y sañuda de las campañas contra los socialistas.

No tenemos para que negar ciertas tenencias de armas, como consecuencia del acopio que de ellas están haciendo los mismos elementos que azuzan a la policía contra los domicilios sociales y particulares de los Socialistas.

¿Por qué no se registran los conventos, como se hace en las Casas del Pueblo?

Por nuestro servicio confidencial hemos podido informarnos que el miércoles de la pasada semana el auto del Obispado de Mallorca estuvo dedicado a prestar servicios de índole por lo menos sospechosa. Hace ya tiempo que tenemos noticias de que dicho auto realiza viajes y operaciones algo misteriosas, motivo por el cual sería conveniente se le vigilara por quien tiene el deber de hacerlo en evitación de posibles y desagradables sorpresas.

El citado día, según nos informa nuestro servicio confidencial, el chofer que guía el mencionado coche del Obispado, vestido en traje de mecánico, repartía paquetes, al parecer bastante pesados, de unos 40 cm. de largo por 25 de ancho, a diferentes conventos de monjas y frailes. En el Convento de Sta. Magdalena dejó dos; otros dos en el de San Francisco y el coche llevaba bastantes más, no pudiéndolo seguir nuestro confidente para ver donde los descargaba. Los paquetes iban envueltos en papel de embalaje y llevaban una etiqueta.

¿Que contenían los paquetes. ¿Contendrían armas? ¿Escapularios? ¿Hostias sagradas? Esto es lo que no sabemos, pero conveniría no perder de vista al coche del Obispado ni a su chofer, no sea cosa que con la capa de la religiosidad sus servicios tendiesen a proveer al clero de algo que al proletariado le conviene saberlo.

Mucho ojo y alerta, trabajadores, que se trama vuestro aplastamiento brutal y definitivo!